

Barrancos de La Gavia y San Roque



Espacio natural de unas 449 has., de los municipios de Telde y Valsequillo. Comprende sectores hacia el oeste, de los barrancos de La Gavia y San Roque, desde Montaña de Las Palmas, hasta su confluencia en las cabeceras con el Barranco de Las Goteras.

Desde el punto de vista geomorfológico, se trata de una red de barrancos incididos en basaltos Roque Nublo, delimitados por interfluvios de tipo lomos, con sustrato del mismo material, sobre el que se superponen mantos de aglomerado.

La vegetación actual está formada por un mosaico donde encontramos resto de tabaibales de tabaiba dulce (*Euphorbia balsamifera*), de palmerales (especialmente en el Valle de San Roque) y restos dispersos de acebuchal.

La vegetación potencial corresponde a una zona de transición entre el tabaibal y acebuchal, con presencia de palmerales, para continuarse en un acebuchal en las cotas más altas.

En el Valle de San Roque se encuentra una zona de interés arqueológico.

El uso tradicional de este espacio ha sido agropecuario, con cultivos en las zonas llanas de los fondos de barranco y en las laderas orientadas al norte. Por otra parte, el pastoreo ha sido intenso.

Junto a unas pocas viviendas de tipo tradicional, en los últimos años se han construido algunas nuevas edificaciones, que en algunos casos, constituyen un notable impacto visual.

Una de las carreteras que une Telde con Valsequillo, discurre a través de este espacio por el Valle de San Roque.

El Plan General de Telde, en las zonas altas de este espacio correspondiente a su municipio, clasifica el suelo como Rústico, sin protección específica, mientras que en la zona más baja (Lomo Camello), como de especial protección agrícola. La zona correspondiente a Valsequillo, al carecer de planeamiento, es Suelo Rústico.

Se justifica este espacio por sus valores botánicos y arqueológicos.

VÍCTOR MONTELONGO PARADA
Jardín Botánico "Viera y Clavijo"
Excmo. Cabildo Insular de Gran Canaria
Fotos: JULIO RODRIGO